

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 06 de junio de 2012.



EDUCACIÓN

Estatad: Posponen para jueves la marcha universitaria

SALUD

Estatad: Descarta la CEAMA posibilidad de contingencia ambiental por basura

Nacional: Calderón firma decreto que promulga la Ley General de Cambio Climático

Internacional: Lanzan primer ensayo clínico de vacuna contra el Parkinson

ECONOMÍA

Estatad: Prevén buen temporal para campo morelense

Nacional: Aumenta el desempleo en México, afirma BofA

Internacional: Suscribirán México, Colombia, Perú y Chile acuerdo de la Alianza del Pacífico

POLÍTICA

Nacional: Las redes sociales, secuestradas por profesionales del rumor y la intolerancia

EDUCACIÓN

Estatal:

Posponen para jueves la marcha universitaria

De última hora y debido a "cuestiones internas", la marcha para exigir mayor presupuesto a la UAEM se pospuso para este jueves, con la finalidad de incorporar a los sindicatos Académicos, Administrativos, FEUM, Colegio de Directores y al propio Rector; amén de llegar directo al Congreso local a quien se exigirá emita un punto de acuerdo para modificar el presupuesto de Egresos; blindar el recurso cada año y pueda adelantar una partida con la que se pague la nómina de julio, dada la posibilidad de que los trabajadores se queden sin su salario. Y es que se dijo que debido a las agendas de los sindicatos quienes este día reciben a dos de los aspirantes a la gubernatura del estado, era necesario mover la concentración de universitarios para el jueves, en un afán de llegar todos juntos y de forma unánime hasta las autoridades para darles a conocer las demandas que se tienen en cuanto a déficit financiero. En este sentido, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, explicó que tan sólo en este mes, el déficit de la UAEM se incrementó de 20 a 34 millones de pesos, lo que hace imposible cubrir los gastos de operación y el pago de la nómina del mes de julio.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González); **La Jornada Morelos**, p.6, (Jaime Brito); **Diario de Morelos**, p.6, (Roberto Becerril); **El Caudillo de Morelos**, p.3, (Edith Abarca) y **La Unión de Morelos**, p.18, (Salvador Rivera).

La UAEM, con problemas para cubrir la nómina de julio

Debido a que en este mes el déficit de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se incrementó de 20 millones a 34 millones de pesos, lo que hace imposible cubrir gastos de operación y el pago de la nómina del mes de julio, la comunidad universitaria solicitará al Congreso local un punto de acuerdo para modificar el presupuesto del Ejecutivo del estado para recibir apoyo financiero. "Lo que estamos pidiendo es que el gobierno y particularmente el Congreso hagan las gestiones que se tengan que hacer para que se modifique el presupuesto y puedan destinar los recursos necesarios que el Ejecutivo tiene que destinar a la universidad. Tenemos un déficit que ya no nos permite seguir adelante con la operación de la universidad, ya para este mes empezamos a tener un déficit de 34 millones de pesos de liquidez. Eso quiere decir que no tenemos para cubrir la nómina del mes de julio", aseveró Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la máxima casa de estudios morelense.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

Capacitan especialistas de la UAEM en el ISSSTE

"La capacitación de los trabajadores de la Delegación Estatal del ISSSTE, no sólo es una responsabilidad institucional, sino también una prioridad, pues es una de las formas para mejorar la calidad en el servicio que prestamos a la derechohabiente morelense", aseveró Alberto Assad Ávila, titular del ISSSTE en Morelos, durante la ceremonia de clausura del Diplomado de Recursos Humanos, impartido por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Dicho curso que contó con la participación de 21 trabajadores de diversas Unidades Prestadoras del Servicio de la delegación estatal, es una parte de las acciones de actualización que la delegación realizada de manera permanente. Ante la presencia de Laura Patricia Ceballos Giles, directora de Educación Permanente y representante de Alejandro Vera, rector de la UAEM, Assad Ávila reconoció el apoyo de oficinas centrales para fortalecer el tema de la capacitación laboral, mediante la asignación de un mayor presupuesto.

El Sol de Cuernavaca, p.3F, (Redacción); **La Unión de Morelos**, p.16, (Sin firma) y **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Manuel Fuentes).

Dan a conocer a los ganadores del Premio Estatal de Periodismo Morelos 2012

Integrantes del Consejo Calificador del Premio Estatal de Periodismo Morelos 2012, dieron a conocer los nombres de los concursantes que lograron mediante sus trabajos, ser seleccionados como ganadores en distintas categorías. Se informó que luego de revisar 73 trabajos entregados por 57 participantes, los resultados son: 14 premios; 2 de especialidad; 1 reconocimiento por trayectoria; 3 en memoria; 1 reconocimiento especial, y un reconocimiento en edición en audio y video. Los resultados del Premio Estatal de Periodismo Morelos 2012, fueron presentados por el diputado Omar Guerra Melgar, presidente de la Comisión de Radio y Televisión del Congreso del Estado; el Coordinador General de Comunicación Política del Poder Ejecutivo estatal, Carlos Tercero Solís; Carlos Félix Gaxiola, en representación de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM); y demás integrantes del Consejo Calificador. En el género de Crónica el Premio Estatal de Periodismo 2012 es para Jesús Castillo García; en Columna para Felipe Villafañá Gómez; en Crónica Televisiva para Elizabeth Martínez Bautista; en Reportaje Televisivo para Carlos Sevilla López, Michelle Onofre Díaz y Carlos Guizar Soto. En el género Noticia Prensa Escrita, para Estrella Pedroza Vélez; Entrevista, Diana Valderrábano Baylón; en Artículo de Fondo, Dolores Rosales Cortés; en

Reportaje para Ángel Álvarez Guerra; en Reportaje de Radio para Ethel Bárbara Hernández Téllez; en el género de columna en medio electrónico para Martha Roa Limas; y Artículo de Fondo para Iván Ureña Zepeda.

La Unión de Morelos, p.33, (Redacción) y **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Manuel Fuentes).

Conmemora la CEAMA el Día Mundial del Medio Ambiente con exposición fotográfica sobre biodiversidad

En el marco del Día Mundial del Medio Ambiente, la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA) participó en la exposición fotográfica sobre Biodiversidad de Morelos, la cual permanecerá en el corredor del palacio municipal de Cuautla todo el mes de junio. Esta muestra tiene como objetivo concientizar a los ciudadanos y estudiantes sobre la importancia de la conservación de las especies con las que cuenta Morelos y que lo colocan como un Estado mega diverso, pues ocupa el treceavo lugar en biodiversidad respecto a otros estados; tiene el 10 por ciento de la flora de México, cinco por ciento de las especies de anfibios, 33 por ciento de las especies de aves, 14 por ciento de las especies de reptiles, 21 por ciento de las especies de mamíferos y 23 por ciento de los peces de agua dulce, además es considerada un Estado privilegiado por su riqueza natural, desde su clima hasta sus suelos y hermosos mantos acuíferos y manantiales. Participaron estudiantes e investigadores originarios de Cuautla y miembros de la Academia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), así como de la Universidad Pedagógica de Morelos, quienes hicieron un llamado a seguir promoviendo espacios para fomentar en los niños y jóvenes la investigación en esta área del conocimiento que ayuden a la conservación de las especies.

La Unión de Morelos, p.32, (Redacción); **Diario de Morelos**, p.12, (Sin firma) y **Caudillo de Morelos**, p.17, (Diego Soto).

Exhiben su creatividad jóvenes creadores

La Casa de la Ciencia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos recibió al Colectivo Andarte con la exposición "Metacorporea" respaldada por la materia de Gestión y Administración del Arte y bajo la coordinación de la maestra Ana Bertha Pereyra Velasco. La exposición está integrada por cuatro alumnos, quienes manifestaron el cuerpo de diversas maneras a través de lo cotidiano, lo andrógino, la enfermedad y de la belleza simplemente; Miguel Ángel habló de la belleza y lo natural: Melanie a través de sus fotografías expresó como el mundo cotidiano ya nada es sorprendente, ya nada es admirable y como se repite la rutina una y otra vez: Fátima por medio de un grabado mostró lo andrógino por medio de líneas y finalmente Liliana, también con grabado expresa la enfermedad, se medica, se cura y se vuelve a enfermar. Lo cual se convierte en un círculo vicioso.

El Caudillo de Morelos, p.21, (Adriana de la Parra).

Pinta lo racional y lo espiritual

El artista defenó Fernando Reyes Varela visitó por primera vez Cuernavaca para inaugurar la exposición pictórica "Hombre y aliado" en la galería Jorge Cázares Campos del Centro Cultural Universitario (CCU), el viernes. La obra de Reyes se compone de cuadros que ha elaborado desde 2007, en los que plasma una propuesta abstracta y espiritual. "Mi obra la defino es dos palabras: no es la moda ni parte de la moda. El nombre de la obra parte del hombre racional y la combinación de la espiritualidad. Estas dos hacen que 'Hombre y aliado' se mueva a territorios más complejos. Mi objetivo es la cuestión de lo que no vemos a simple vista, de lo que no podemos definir con palabras; es un camino de conocimiento y autoaprendizaje", explicó. El artista, quien lleva más de 15 años trabajando en la pintura, fue seleccionado entre decenas de participantes de una convocatoria que lanzó el CCU para exhibir su obra en dicha galería, convirtiendo esto en su primera exposición en tierras morelenses. "Con esto me siento totalmente capaz de mis ideas. Es como cerrar círculos y empezar a abrir nuevas posibilidades. Esto representa un cambio no sólo en la manera de pintar, sino en la manera de concebir mi trabajo".

Diario de Morelos, p.5, Encuentros, (Carmen Báez).

SALUD

Estatal:

Descarta la CEAMA posibilidad de contingencia ambiental por basura

El contar con un relleno sanitario ampliado y restaurado como el de Cuautla permite al estado de Morelos tener capacidad de tratar y disponer todos los residuos sólidos que se generan en la entidad, por lo que se descarta que a corto plazo se registre una contingencia ambiental, aseguró Fernando Bahena Vera, titular de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), en el marco de la celebración del Día Mundial del Medio Ambiente. Aseguró que a diferencia de hace algunos meses, el Relleno Sanitario "La Perseverancia" de Cuautla se encuentra operando dentro de la Norma Ambiental 083. "Esto no es producto de la casualidad; es producto de la inversión muy importante que se ha hecho de recursos y de un acompañamiento de la autoridad."

La Unión de Morelos, p.7, (La Unión de Cuautla).

Basura, problema aún sin solución en la zona sur

A pesar de que existe un relleno sanitario en Jojutla —aún sin utilizar—, el problema de la disposición final de los desechos sólidos en la región sur aún no tiene una solución clara, principalmente por la oposición de vecinos de la comunidad de El Higuero a abrir el relleno sanitario a otros municipios, reconoció el titular de la Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA), Fernando Bahena Vera. Entrevistado ayer en Tlaquiltenango, previo a la firma de convenio con el municipio de Tlaquiltenango para que realice su plan de ordenamiento ecológico territorial, Bahena Vera destacó que luego del cierre del tiradero particular ubicado en Tlaltzapán, denominado “Rancho El Coronel”, que recibía los desechos de Tlaquiltenango y Tlaltzapán, entre otros, no hay aún un lugar donde depositar la basura de manera confiable. Explicó que el tiradero de Tlaltzapán fue cerrado (la primera semana de mayo) por la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) porque el sitio no cuenta con un plan de regularización.

La Unión de Morelos, p.3, La Unión de Jojutla, (Evaristo Torres).

Llaman a jóvenes a evitar el tabaquismo; produce diversos tipos de cáncer

Debido al creciente número de fumadores a temprana edad y a lo nocivo del tabaco que se relaciona con más de 450 sustancias cancerígenas, médicos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) hicieron un llamado a los jóvenes a buscar alternativas para evitar la adicción al cigarro, pues de esta manera podrán prevenir severos daños a su salud. Señalaron que el tabaquismo aumenta el riesgo de contraer enfermedades crónico-degenerativas como cáncer pulmonar, de laringe, esófago, estómago y de vejiga, entre otros, además patologías como la Enfermedad Pulmonar Obstructiva Crónica (EPOC) e infarto agudo al corazón. Indicaron que es en la adolescencia cuando mayor número de personas acceden al tabaco, ya sea por curiosidad o por evasión de problemas como la desintegración familias o carencia de afecto. Recordaron que la nicotina, principal químico que contiene el cigarro, es 10 veces más adictiva que la heroína, por lo que los daños a la salud pueden llegar a ser letales, además de que ocasiona otras manifestaciones desagradables como mal aliento, mal olor, dientes y dedos amarillos, arrugas prematuras, resequedad de la piel, problemas respiratorios, tos crónica, presión alta, colesterol elevado, infartos y cáncer. Recomendaron a quienes se interesen en dejar de fumar, aprender a relajarse por medio de ejercicios musculares y respiratorios, además de iniciar un programa de actividad física y de alimentación saludable.

La Unión de Morelos, p.7, (La Unión de Cuautla).

Nacional:

Calderón firma decreto que promulga la Ley General de Cambio Climático

El presidente Felipe Calderón firmó ayer el decreto que promulga la Ley General de Cambio Climático, con la cual se pretende que México cuente con un marco jurídico que coordine a los tres órdenes de gobierno, la iniciativa privada y la sociedad civil para hacer frente a los efectos del calentamiento global, a los cuales nuestro país es, particularmente, vulnerable (Ello), en el contexto de la controversia por haber vetado el fondo por 15 mil millones de pesos para atender la emergencia provocada por la sequía, las heladas y las inundaciones en el país, el cual fue aprobado el 30 de abril pasado por la Cámara de Diputados. En su mensaje con motivo del Día Mundial del Medio Ambiente, el Ejecutivo federal dijo que la ley mencionada ofrece un contexto para que nuestro país pueda transitar a una economía competitiva, de bajas emisiones de carbono.

La Jornada, p.3, (Jesús Aranda); **El Universal**, (Lilia Saúl y Mariana León), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/197253.html>.

Exigen cancelar permisos para transgénicos

Decenas de organizaciones emplazaron ayer al titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Juan Rafael Elvira Quesada, a comprometerse a no firmar más permisos para siembras experimentales, piloto o comerciales de transgénicos. Durante el día permanecieron frente a la sede de la dependencia, donde realizaron mesas redondas y actividades culturales (...) las agrupaciones demandaron al secretario comprometerse con el campo mexicano y el medio ambiente. El gobierno federal ha otorgado 35 permisos para cultivos transgénicos de soya, 191 para algodón, 17 para trigo y 158 para maíz, con lo cual se ponen en riesgo la biodiversidad y las semillas nativas.

La Jornada, p.2, (De la Redacción).

Consumismo “acaba con bosques y mares, alertan

De acuerdo con la extensión de habitantes y la cantidad de habitantes del planeta, una persona requeriría de 1.6 hectáreas del planeta Tierra para satisfacer sus necesidades de supervivencia; sin embargo, la huella ecológica de un mexicano promedio es de 2.4 hectáreas de la superficie planetaria, según estudios internacionales. La huella ecológica es el impacto de una persona sobre el planeta para satisfacer lo que consume: agua, energía, alimento, transporte, entre otros, y para absorber sus residuos. De acuerdo con la

Word WildlifeFoundation (WWF), un mexicano promedio requiere de la superficie citada, per un estadounidense usa 9.5 hectáreas; un inglés 5.4 y un afgano 0.3 hectáreas. El consumo de los habitantes del planeta Tierra reduce bosques, praderas, desiertos y mares, entre otros, y si todos tuviéramos el estilo de vida de EU necesitaríamos 5.38 planetas tierra para subsistir, o si todos fueran como los mexicanos, 1.36 planetas.

El Universal, (Rafael Montes y Mónica Archundia), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/111912.html>.

Novena nación que más contamina

México ocupa el noveno lugar mundial en crecimiento económico sucio, es decir, actividades industriales y comerciales no compatibles con el medio ambiente, plantearon ayer en el foro Economía limpia, organizado por la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC). Expertos indicaron que las tecnologías limpias, la reforestación, el rescate de los suelos y de los cuerpos de agua, así como acciones contra el calentamiento global, generarán unos 60 millones de empleos esta década. En el foro (se) destacó que a falta de programas gubernamentales que alienten o promuevan de manera permanente y agresiva el uso de tecnologías limpias, México se mantiene como la novena economía mundial que más contamina, sobre todo por el uso excesivo de combustibles fósiles.

La Jornada, p.3, (Patricia Muñoz Ríos).

Al año, 2.4 millones de muertes por exposición a contaminantes

Los daños al medio ambiente tienen consecuencias en la salud, provocan al menos una cuarta parte de las enfermedades y hay subregistro de ellas porque muchos padecimientos no se asocian con los problemas en ese ámbito, advirtió Ana Rosa Moreno, científica mexicana que forma parte del Panel Intergubernamental de Cambio Climático. Durante la mesa redonda Economía verde y desarrollo sostenible –en el contexto del Día Mundial del Medio Ambiente–, en la sede de la Organización de Naciones Unidas en México, la especialista aseguró que 2.4 millones de personas mueren al año en el mundo por exposición a contaminantes atmosféricos (...) la Organización Mundial de la Salud publicó en septiembre del año pasado un estudio, según el cual 14 mil personas fallecen en México cada año por exposición a contaminantes, (con) incidencia en enfermedades cardiopulmonares, cáncer de pulmón y otros males respiratorios, pero hay subregistros. Existen muchos padecimientos que no han sido asociados con la contaminación.

La Jornada, p.2, (Angélica Enciso L.).

Detectan bacteria en agua que recibe el valle de México

La contaminación del agua potable del Sistema Cutzamala por una bacteria, que afecta 15 municipios metropolitanos y el DF, podría resolverse esta semana con la aplicación de carbón activado y cloración extra al caudal, informó el subsecretario del Agua del estado de México, Óscar Hernández López. El olor pestilente que tiene el agua fue notificado por la (Conagua) el jueves 31 de mayo pasado a la Secretaría del Agua estatal, por lo que de inmediato se procedió a aplicar dosis adicionales de cloro al caudal que se distribuye en 15 municipios para atenuar el olor desagradable y color turbio. El municipio más afectado por el olor y color del agua es Huixquilucan, que depende 99% del Cutzamala. Pese al olor, el agua no es tóxica, ni dañina, reiteró e informó que Conagua aseguró que este olor proviene de una bacteria que está en un alga microscópica llamada verdeazul o bacteria de Albert, que se encuentra en los sedimentos de la presa de Valle de Bravo, cuyo nivel se encuentra a 66% de su capacidad.

El Universal, (Rebeca Jiménez, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/39615.html>.

Naucalpan sigue sin basurero; debe \$69 millones

El relleno sanitario del ejido Tepatlaxco, en el municipio de Naucalpan, estado de México, estuvo cerrado ayer por segundo día consecutivo. El lunes la empresa concesionaria Proactiva Medio Ambiente México argumentó tener problemas de operación y financieros debido a que la alcaldía se niega a pagar una deuda de más de 69 millones de pesos, acumulada en dos años. El cierre del relleno es consecuencia del persistente adeudo de la administración local y de la sistemática negativa de la presidenta municipal, Azucena Olivares, a subsanar 24 meses de servicio, como consta en el juicio contencioso administrativo expediente No. 812/2011, informó la compañía esta tarde en un comunicado de prensa.

La Jornada, p.36, (Silvia Chávez González y Mariana Chávez Castañeda, corresponsales).

Cambios a normas de defensa social en Puebla

La Suprema Corte de Justicia de la Nación invalidó ayer los artículos 198, 198 *nonies* y 198 *decies*, del Código de Defensa Social para el Estado de Puebla, que establecían prisión de dos a 10 años y multa de 30 a dos mil días de salario mínimo a quien ocasione daño ambiental o desequilibrio ecológico. Los ministros consideraron que esas normas violan la garantía de exacta aplicación de la Ley en materia penal.

La Jornada, p.38, (Jesús Aranda).

Internacional:

Lanzan primer ensayo clínico de vacuna contra el Parkinson

Viena. El primer ensayo en el mundo en pacientes para elaborar una vacuna terapéutica contra la enfermedad de Parkinson fue lanzado en Austria, anunció el martes la empresa de biotecnología austriaca Affiris. La vacuna terapéutica, llamada PDO1A, ataca la proteína alfa-synucleína, que desempeña un papel importante en el desarrollo y la progresión de del mal. La PDO1A debe educar al sistema inmunológico para que genere anticuerpos dirigidos contra esa proteína, explicó Affiris. La vacuna ofrece por primera vez la perspectiva de un tratamiento de las causas de la enfermedad de Parkinson, y no sólo de sus síntomas, precisa esta compañía. En primer lugar, se trata de determinar si el PDO1A es tolerable y seguro para el ser humano en la evolución del mal, señaló la compañía.

La Jornada, p.3, (Afp).

ECONOMÍA

Estatal:

Prevén buen temporal para campo morelense

El secretario de Desarrollo Agropecuario, Sergio Tovar Rodríguez, afirmó que a pesar del cambio climático, en Morelos se espera “un buen” temporal y por tanto un “buen” año en cuestión de siembra para el maíz y sorgo. Mencionó que la estimación de siembra es de 91 mil hectáreas, de las cuales se calcula que 43 mil sean de sorgo y 26 mil de maíz, más los demás cultivos que son de temporal.

El Caudillo de Morelos, p.5, (Magnolia Velázquez).

Peligra el campo morelense

A los ganaderos morelenses les urge la llegada de la temporada de lluvias, pues es apremiante la alimentación de sus animales en los pastizales que, ya iniciado el mes de junio, aún no alcanzan el tamaño óptimo para su consumo, expresó Mario Ocampo Piedra, presidente de la Unión Ganadera Regional del Estado de Morelos. Con la continuación de la época de calor, la desnutrición de algunos ejemplares se suma a las enfermedades de la temporada. “En marzo, abril y mayo, el ganadero tiene guardados a sus animales en corrales o en potreros cercanos y se les alimenta con rastrojo de caña. En este tiempo de estiaje se incrementan los gastos de los ganaderos en alimentación de sus animales. En Tepalcingo y Axochiapan están a punto de soltarlos, pero todavía no lo hacen y están a la espera de que haya más pasto en el campo”, comentó.

Diario de Morelos, p.12, (Silvia Vargas).

Nacional:

Aumenta el desempleo en México, afirma BofA

México experimenta una menor migración, pero más desempleo, aseguró el economista en jefe para México de Bank of America Merrill Lynch, Carlos Capistrán. Añadió que según la Agencia de Aduanas y Protección de Fronteras de Estados Unidos, el número de migrantes mexicanos detenidos en Estados Unidos cayó, una vez que contabilizaron 286 mil detenidos en 2011, por debajo de los 809 mil en 2007. Agregó que el número de inmigrantes removidos y regresados de las fronteras estadounidenses aumentó por alrededor de 100 mil personas entre 2007 y 2008, y se mantuvo constante en alrededor de 390 mil. El análisis sostuvo que la situación de inseguridad pudo haber incrementado los costos de la inmigración.

El Universal, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95491.html>.

Insiste SHCP en solidez económica

José Antonio Meade, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), afirmó que a pesar de que la economía internacional atraviesa por alta volatilidad que impacta al tipo de cambio, “México presenta un entorno macroeconómico estable”. Durante su participación en el 5 Encuentro de Educación Financiera Banamex, el funcionario dijo que el mejor apoyo para restablecer la paridad es la conducción de una economía responsable. “Sin duda, el tipo de cambio reaccionará conforme se normalicen los mercados internacionales”, dijo. Recordó que la inestabilidad en los mercados ya se vivió y en este entorno, la economía nacional saldrá adelante. “La economía mexicana no tiene ningún desequilibrio, ni en el balance de los hogares, las empresas, cuentas fiscales o en las cuentas externas”, dijo.

El Universal, (Paulina Gómez Robles), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95492.html>.

Tiene localizador 4% de autos en el país, estiman

México escala posiciones y se ubica en el quinto lugar en el delito de robo de autos, entre los 32 países que monitorea Lo Jack, empresa que asegura que sólo 4% del parque vehicular del país cuenta con dispositivos de recuperación de vehículos. Marco Ascencio, director comercial de la empresa especializada en el monitoreo y la recuperación de autos robados, puntualizó que los cuatro países que más padecen este delito son Estados Unidos, Sudáfrica, Colombia y Brasil. El directivo presentó un dispositivo de nueva generación para la recuperación de unidades, denominado Black Jack, el cual dijo, no requiere cables ni conexiones especiales. Marco Ascencio Rosas, comentó que la empresa estima colocar alrededor de 10 mil dispositivos Black Jack en el segundo semestre, pero una vez que el producto sea reconocido y bien aceptado la meta es instalar hasta 60 mil dispositivos al año.

El Universal, (Jorge Arturo López Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95497.html>.

Capitales golondrinos huyen de Europa y se refugian en México

La elevada volatilidad financiera en Europa provocó la mayor llegada a México de capitales golondrinos en toda la historia del país, para ubicarse en un nivel cercano a 1.2 billones de pesos sólo de inversiones en bonos gubernamentales de deuda. De acuerdo con reportes del Indeval (Institución para el depósito de valores) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), en lo que va del año el mercado de bonos de deuda del gobierno federal captó casi 224 mil 500 millones de pesos (unos 15 mil 858 millones de dólares), lo que representa un incremento de 18.7 por ciento respecto del saldo registrado en diciembre de 2011. Sólo en mayo pasado arribaron al país casi 28 mil 500 millones de pesos (poco más de 2 mil millones de dólares).

La Jornada, p. 25, (Víctor Cardoso).

Telmex ya opera y vende el protocolo de Internet Ipv6

Teléfonos de México (Telmex) anunció que a partir de hoy operará y venderá el protocolo de Internet Ipv6. Explicó que "IPv6 permite contar con una plataforma de siguiente generación, más robusta para la operación futura de Internet, que garantiza el que miles de millones de personas puedan conectarse a la red utilizando cualquier dispositivo, con lo que Internet podrá continuar con su tasa de crecimiento en forma indefinida". Puntualizó que en Telmex están listos desde hace año y medio con la infraestructura tecnológica para esta evolución, por lo que "es posible ofrecer conectividad nativa en IPv6, tanto a los portales de la empresa como a los de otras instituciones en México que participarán en el lanzamiento mundial de IPv6, coordinado por la Internet Society".

La Jornada, p. 26, (Miriam Posada García).

Asciende a 155 mil 60 mdd la reserva de divisas; el dólar, otra vez arriba de \$14

Al término de una jornada expectante sobre el desarrollo inmediato de la crisis europea, el precio del dólar disminuyó 2.3 centavos para cerrar a 14.2250 pesos en las grandes operaciones interbancarias; pero en los bancos, la divisa estadounidense se vendió al menudeo entre 14.36 y hasta 14.44 pesos, como en la víspera. Con esto, el tipo de cambio sumó cinco jornadas consecutivas arriba de 14 pesos por dólar, con todo y que el Banco de México (BdeM) informó ayer de un nuevo máximo histórico en la reserva internacional de divisas del país, la cual ascendió a 155 mil 60 millones de dólares al primero de junio de este año.

La Jornada, p. 27, (Juan Antonio Zúñiga).

Internacional:

Suscribirán México, Colombia, Perú y Chile acuerdo de la Alianza del Pacífico

Luego de dos años de ser propuesto y uno de intensas negociaciones, este miércoles los presidentes de México, Colombia, Perú y Chile suscribirán en el Observatorio Internacional de Paranal el Acuerdo Marco de la Alianza del Pacífico, que busca impulsar la competitividad de estas economías y alcanzar de manera gradual una libre circulación no sólo de bienes, servicios y capitales, sino también de personas.

Durante los próximos dos días, los mandatarios Felipe Calderón, Juan Manuel Santos, Ollanta Humala y Sebastián Piñera, respectivamente, pondrán las bases de este ambicioso proyecto de integración regional, que estará abierto a otras naciones y que intenta promover el libre comercio y las inversiones, además de proyectarse hacia la región Asia-Pacífico, zona de mayor crecimiento económico.

La Jornada, p. 27, (José Antonio Román).

Petroleras de Malasia y Rusia buscan crudo en litoral cubano

Petroleras de Malasia y Rusia iniciaron la búsqueda de crudo en la zona cubana de aguas profundas del Golfo de México, de acuerdo con un anuncio oficial que confirmó hoy la "alta potencialidad" para descubrimientos de hidrocarburos en la zona, a pesar del reciente fracaso de la española Repsol. Un comunicado de la estatal Cuba Petróleo (Cupet) salió al paso a versiones pesimistas que emergieron en las últimas tres semanas, apenas se supo que Repsol había encontrado un "pozo seco" en su segunda perforación en la zona. El primer revés se produjo en 2004, cuando la compañía española encontró depósitos de crudo, pero los consideró

incosteables para su explotación. Cupet confirmó que la plataforma *Scarabeo-9*, que trabajó para Repsol, es la misma que empezó a perforar el 24 de mayo pasado en el pozo Catoche 1X, al norte de la provincia de Pinar del Río (extremo occidental de la isla), operada por sendos ramales de los gigantes Petronas, de Malasia, y Gazprom, de Rusia.

La Jornada, p. 29, (Gerardo Arreola).

POLÍTICA

Nacional:

Las redes sociales, secuestradas por profesionales del rumor y la intolerancia

Investigadores de la Universidad Iberoamericana (Uia) y observadores del proceso electoral afirmaron que en México las redes sociales, en particular Twitter, han sido secuestradas por profesionales del rumor, el engaño y la intolerancia. Integrantes del Observatorio y Monitoreo Ciudadano de Medios (OMCM) señalaron que hay evidencia de que todos los partidos políticos usan bots y un discurso violento y agresivo para la creación de trending topics en las redes sociales. Además, se estima que entre 30 y 40 por ciento de las cuentas son automatizadas. En conferencia de prensa, informaron que se ha detectado una alteración de las conversaciones en redes con estrategias de desinformación e intolerancia hacia periodistas, políticos y todo tipo de usuarios. Propusieron a los candidatos y sus estrategias en redes renfocar el tono de la campaña para evitar la proliferación de rumores, mentiras y expresiones de odio, que pueden generar polarización y desestabilización. Regina Santiago Núñez, directora de la OMCM e investigadora de la Uia, quien presentó un reporte preliminar del monitoreo electoral en redes sociales, señaló que se han detectado trending topics y hashtags denigrantes, violentos o discriminatorios.

La Jornada, p.11, (Laura Poy Solano).